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儿童权利宣言二十周年

1 . 主席：今 天 是 11月 2 0 日，这一天在联合国 

的历史上嚴个里程碑。 2 0年前，就是在这个会堂 

M , 本 组 织 一 致 通 过 了 儿 童 权 利 宣 言 〔第 。 86 
( X / V ) 号决议〕，深信人类应该尽其所能给予儿责最 

好的东西。

2. 2 0 年来 ?Ji们做得怎样呢？对干那些再过

2 0年 ;a 将要作出决定世界和平、繁荣也许甚至是 

决定世界存亡的决策的人，我们在进一步满足他 

们在身体、精神、物质和感情上的需要方面又做 

得如何呢？ •

3 . 这一年即将结束， 自从联合国有史以来今 

年我们空前地注意了儿童问题。在世界上许多国 

家、许多社区和许多象庭中，人们不断自问：为 

什么在宣布这些原则 2 0年后的今天千百万儿童仍 

然无家可归、仍旧处在疾病和饥饿之中？为什么 

还有那么多儿童无人照管、受剥削或受虑待？为 

什么他们的呼声没有人听？为什么并非所有的 ;:& 

展计划都包含儿童的福利？

4 . 就在一个月之前，大会在议程项目 26 K审 

查了为在全世界实现该宣言而需要进一步采取的国际 

行动。一些会员国认为，该宣言作为一些原则的宣告 

并没有约束力，它们要求建立一个机构监测这个宜言 

的执行情况； —些会巧国认为，更为可取的Æ —项 

经普遍接受的意图声明的道义力量，而不造一项需要 

做多年才能批准的公约。还有一些会员国则认为宣言 

中的十琐原则应该加以扩充，以便更确切地适应当前 

的现实和实践。

5 . 尽管有这些不同的观点，遗过大会的讨论  

还嚴可以看出，绝大多数会员国认识到急需向世界 

各地遺受饥饿、疾病、凌辱和忽略的千百万儿童提 

供紧急援助。实际上，在这个国际儿董年，全世界 

空 前 地 意 识 到 2 0年前我们在此所做的庄严允诺： 

儿童应享受特别的保护，应遗过法律和其他乎段给  

儿童机会和方便，以便他们能够在身体、智力、道 

德、精神和社会方面在自由而端生的条件下健康而 

ÏÏ:.常地成长。

6 . 现在，让我们决心加倍努力使宣言中规定的 

崇高目标变成普遍现实，以便使世界上受苦的儿童所 

而临的悲惨后果能够肯定地结束。



议程项目55
发展和国际经济合作(续r
( a ) 按照大会第3 2 /  174号决议设立的 

全体委员会的报告

7 . 主席：我想简要提下议程项自 55 (a) 项 

下的各项决议草案，这些草案曾在11月 9 日的第61 

次全体会议上介绍过。草案的提索国提Hi要求说，有 

五项决议草案，即关于特别类别的发雇中国家的决议 

草 案 4 /3 4 / 1 ^ .1 6至决议草案 4 /34 /1 ^ .20 ,应该  

没交第二委员会在项目55项下进一步审议。我可否 

认为大会愿意将这些决议草案没交第二委员会？

就这样决定。

8 . 主席 :

员会主廣。

•我们将把刚才作出的决定通知第二委

议種顷目21
塞浦路斯问题：秘书长的报告（续完）

9 . 主席：有些代表希望在决议草案A /34 /L .40  

和 Add .l的表决前解释一下他们的投票，现在请他f t发 

言。我磁提醒各位代表，对投票作解释应跟制在10分钟 

以内，并IL应在各 f t的席位上没言。

1 0 . 安 迪 谱 ，萨雄，尔 先 生 《萨尔瓦多 ) : 象在

大会前几届会议上所做盼郷样，萨东瓦多支持旨在寻 

求满意地解决塞浦路斯|^题的任何决议草案。在这次 

表决中，我们将对决说草案投赞成票, 國为我们认 

为，该草案在其序言部分 t r执行部分各段中都是妥善 

均衡的。

1 1 . 虽然大会和 r安理会多年来一直努力不》 , 

但是严重的塞浦路斯问题像然未能解决,对此我们深

表关注。我们注意到，在一直为国和平与安全而努 

力不懒的秘书长的卞持K , 今年达成了十点协议，这 

使人深受鼓舞。然而，我 们 所 扭 忧 和 关 注 的 协 议  

的条款至今尚得到执行。

1 2 . 萨尔1 ：多坚决反对外国军队占领某一国家 

的全部或部分领土，非常欢迎非法呆在塞浦路斯多年 . 

的外国军队撤出该闻。这就足我们将投票赞成这项决 

议草案的原因。

1 3 .填拉尔普先生（上耳其)：我痛苦地意 i只到

这祥一个事实：议程进行到这个阶段, 可以说没有什

么能对即将进行的表决产生任何作用了。尽管如此，

当我对我的投票作解释之际，我仍感到有责任再次指

出，BI!将通过的决议草案必定给塞浦路斯问题带来恶 

•,ro.>No

14. 不结盟国家联系小组所介绍的这项决议草 

案是以寒浦路斯希族代表团提交给他们的草案为基础 

的。联系小组认为应该将塞浦路斯希族人提交的草案 

作为工作文件并继续和他们进行联系。这项决议草案 

或多或少照抄了在哈瓦那举行的第六次不结盟国家和 

政府首脑会议遗过的决议,而且又增添了几项更为恶 

毒的内容。联系小组在纽约同塞浦路斯希族和土族代 

表困保持着联系。这一情况本身就表明，解决问题的 

唯一途径是塞浦路斯这两个民族举行谈判并达成协  

议。当然，塞浦路斯土族朕合邦代表团决不受在啥瓦 

那遗过的决议的约束 , 0 为那次会议只是偏听了这场 

争端中的一商之词。所以,他们拒绝就现在的这項 

案举行谈辦 , ® 为它嚴哈1 :那决议的产物。他们还宜 

布将不受在这盤遗过的P 此为基础的决议的任何约  

束。

15. 正如我已经凡次指出的那样 , 塞浦路斯希 

族代表» 提® 这 择 一 项 草 其 目 的 是 很 明 星 的 。他 

ffl要阻止在解决塞浦路斯向题方面取得任何进展，要 

将 速 何 题 » 标化 , 弁 遗过耀 »际上对他们的支持  

借◎支捧基普里亚努先生在圍P%摇摇欲坚的政权。罗 

兰季斯先生坦率地所有的人承仏 .，他的集 ®需要联 

大以一♦，肩会饰形武向其提供新的支持 , 以便平息



塞浦路斯希族人的公众舆论。对于基普里亚努政权的 

有害的策略，希族的公众舆论已开始感到灰心和烦  

恼。这个政权喜欢避开谈判，披着一个主权国家代表 

的外衣，在国际讲坛上怯耀自已，而对土耳其和塞浦 

路斯土族人则竭尽诬蔑優骂之能事。

1 6 . 让我再次强调一下， 自称代表"塞浦路斯政 

府 " 的塞浦路斯希族代表 ffl只代表塞浦路斯希族，决 

不能代表塞浦路斯全体人民。

1 7 . 我国代表闭十分尊敬联系小组的各位成 

员，也尊重这个小组。我们本来希望他们能够撤开不 

结盟的声援的一切考虑并识破塞浦路斯希族政权的诡 

计。如今却有人要求大会为那些柜不妥协的人提供支 

持。我要问塞浦路斯希族人:"既然再加把劲就能使人 

无法对付，又^ 何仅仅让人难以对付呢?"

1 8 . 我想简要地提一下我们目前讨论的这份草 

案，特别是其中的某些可恶的条敦。第一，序言部分提 

出召开一次国転会议，这祥的会议是不会有什么用处 

的；第二，它耍求安理会采取道当措施执行各项决议； 

第 -:，它要建立一个联大的委员会，伍其受权却不明确 

也无法行使，因为遂浦路斯上耳其族联合邦Û 宜 而 它  

将不理膝这样一个委员会及其提出的任何建议。

1 9 . 安理会目前介入塞浦路斯问题的露本方案

派遗维持和平部队并由秘书长进行幹旋。而执行

部 分 第 11段表明想要重新力争改变这个小心翼翼平 

衡起来的方案。这一段如果和序言部分第五段连起来 

读，显然不会为土耳其代表 f f l所接受， 因为其中含有 

与围绕塞浦路斯的政治现实不相符合的判断。

2 0 . 大会存其第 3212 ( X X I X )号决议中已经 

认识到，这長一场发生在两个民族之间的冲突。正是 

考虑到这一事实，所 以 自 1 9 7 4年以来，大会在关于 

宠浦路斯 fnj题的决议巾从提到过所谓的"塞浦路斯 

政府 "。在大会关于客浦路斯问题的决议巾，如果使 

用"法浦路斯政府 "这一提法，那就等于不给土族在平 

笠范础上进行谈判的权利，而在平等基础上进行谈判 

嚴大会本身早就确立的原则。不能设想塞浦路斯土族 

会从低人一等的地位与对手进行谈判。"塞浦路斯政 

府 "这一提法也违反下述事实，即 在 19 74年 6 /1  15 
日发生的那次臭名远扬的政变之后，事态的发展导致

了目前在塞浦路斯有两个截然不同的行政当局并存。 

在 1974年 7 月 3 0日举行的关于塞浦路斯问题的曰内 

冗会议 1上，三大保证国一土耳其、希腊和联合王 

国，都承认了这一事实。依我们之见，所谓"塞浦路 

斯政府 " 这个实体在法律上和事实上都是不存在的， 

提到它更容易使人产生误解，因 为 1977年 2 月 1 2日 

达成的登克塔什-马卡里與斯纲领性协议 2 已经为建 

立一个独立的、不结盟的、两族和两地区的联邦制共 

和国奠定了基础，也为座浦路斯土族和希族两个行政 

机关的合并作了准备。

2 1 . 草案执行部分第 1 3段设想，在谈判未取得 

进展的情况下指派一个职权不明的委员会。谁能想象 

得出塞浦路斯希族人在 3 月 3 1 日之前会愿意谈判取 

得任何进展呢？为了建立这祥一个委员会，他们显然 

要拖延时间。然而，由干土族人不可能同这样一个委 

员会打交道，所以，这个委员会注定是要流产的。

22. 至于谈判关于塞浦路斯问题的辩论的程序 

方面，它又是在谈判中的一方即塞浦路斯土族不能在 

公平基础上参加的情况下进行的。

2 3 . 草案的整个内容Æ 不会有成果而只会起反 

作用的，我这里提到的这些只避从巾摘出的几个例 

子。比如，成立一个委员会就完全忽视了秘书长关于 

延 缓 一 年 建 立 联 大 附 属 机 构 的 要 求  

C A /  B U R /  3 4 /  3, 第 n  (W  段〕。

2 4 . 最后，我国代表团将投票反对决议草案 

A  /  3 4 /L .4 0和 A d d . l,我特此正式要求对以下各段 

单独进行记录表决，即执行部分第 11段单独表决， 

执行部分第 13、 14, 15三段一起单独表决。

2 5 . 我至少向那些未接到明确指示的代表团X： 

出最后一次呼吁，呼吁投票反对这项草案，不要支持 

塞浦路斯希族政权的阴谋 I危计。

2 6 . 哈 米 杜 拉 ，汗 先 生 （孟加拉国）：孟加拉闺 

一赏支持遂浦路斯共和国的独立、领土完整、主权及 

不结盟地位。我们知道，涉及到宪法、安全、军事、 

人道主义、经济、感情诸因素的非常复染、相互联系 

的根深蒂固的问题，使得寻求公正、持久的解决座浦 

路斯问题的办法更为困难了。在这种情况下，我们一 

直坚信，这个国际组织在寻求解决办法的过程中，唯



一畅通的、为各方所认可的、切实可行的途径Æi, 继 

续鼓励塞浦路斯这两个民族在秘书长的主持下，以两 

个民族的基本和合法权利为基础，按照它们在，认现 

实的情况下达成的协议举行会谈。这些协议，即 

1977年 2 刀 1 2日达成的壁克塔什-马卡里奥斯四点 

方 钟 和 1979年 5 月 1 9日达成的登克塔什-基普里亚 

努十点协议 U /  3 4 /  6 20和 A d c U , 附件五〕。这些 

R*在建立一个独立的、领土完整的、两族的、不结盟 

的塞浦路斯联邦共和国的协议的确受到了国际社会绝 

大多数人的欢迎。因此孟加拉国认为，国际社会有责 

任保持并推动这一势头向前发展，依靠积极因素，鼓 

励恢复两族间的会谈，以此去寻找一个能为各方所同 

意的解决办法。

2 7 . 令人遗憾的是，我们目前审议的这份决议 

草案在某些方面偏离了这一宗旨。它的菜些内容非但 

不会促进我们实现推动这一势头向前发展、实现找到 

能为各方所接受的解决办法这一共同目标，反而会增 

加实现这一目标的困难。例如执行部分第 11段显然 

强行规定了一个期限，由于它是以制裁为基点的，这 

祥的斯限非但不能促使取得进展，反而会产生破坏作 

用。 由于执行部分第 12段在顺序上与上段相连，它 

也会起到同样的作用。建议将谈判范围扩大到两个民 

族会谈的书要其础之外，也会增加决议草案的《求的 

消极性强制力。这一点可以从以F事实推论出来：秘 

书长本人，如 他 在 报 告 和 Corr.7, 第 

32段 〕中提到的，将要谋求两个民族继续会谈，他 

在报告中表示愿意至迟不超过1980年 2 月重新召开 

以十点协议为基础的会谈。因此，执 行 部 分 第 13、 

14、 15各段所提出的庫议似乎損害了秘书长倡议的 

效能，因为这些段落是以他的步骤可能会失败的假定 

为条件的。

2 8 . 由子上述原因，孟加拉a 不能投票赞成审 

议中的这项决议草素。

2 9 .扎 伊 米 先 生 （摩洛哥)：我国代表团完全赞 

同TH在市议巾的这项决议草泰巾的1^张和原则。我们 

一 赏 决 i 持，浦路斯共和闻享有充分的 f ：权、独 

立、领上完整和统一的权利。然而，我们认为，如果 

大会通过这项草案，那就可能给这个岛国上的两个民

族举行谈：l̂ ij设S 障碍，毫无意义地推迟H 前局势的积

极结屈。

30. 由于秘书长的令人赞赏的努力以及谈判双 

方的友好意愿，在 今 年 5 月 1 9日达成了十点协议， 

对此，国际社会甚为满意。找国代表闭J Ï诚地相倍， 

大会有责任戲勘创遣并维持对这两个塞浦路斯民族继 

续会谈有利的气氛，而不要损害公正、持久地解决塞 

浦路斯问® 的机会。因此，对于这项决议京案， m  
代表闭将投弃权票。

3 1 .施 密 德 先 生 （奧地利）：在以前大会各届会 

议讨论寒浦路斯问 la 期间，我国代表团有充分的机会 

一再中明奥地利完全支持塞浦路斯共和国的主权、独 

立和领土完整。虽然我国代表闭对某些段落的措词持 

保留态度，但对干提交大会的、谋求达到上述目标的 

决议草案，我们还是一贯投赞成票的。

3 2 . 奥地利将其军队、警察和医务人员交由联 

合国支配，是为联合国驻塞部队的组成作 ,H1很大贡献 

的国家之，它以行动兑现了自己的言论；一些奥地利 

士兵为完成联合国在这个岛国上维持和平的任务而献 

出了自己的生命。我认为，我国对我们目前讨论的这 

项决议草案的总的目标的忠诚已经得到了确实证明， 

这& 毫无疑问的。

3 3 . 不过，我们依然坚信，重建塞浦路斯共和 

国的领土完養的最好途径是，象秘书长及其精明强千 

的同事所做的那样，继续进行耐心的外交上的努力， 

以便把居住在这个岛上的两个民族团结起来。如果没 

有寒浦路斯人的同意，塞浦路斯是不会有持久和平 

的。

3 4 . 依我们之见，这项决议草案的某些内容无 

助干实现这个目标。我国代表团尤其反对草案执行部 

分 第 13、 14、 15三段中提出的成立新的委员会的要 

求。我们感到，这样一个机檢非但不会促进恢复争端 

双方的相互信任与合作这一困难重重的过程，反而会 

产生附碍作用。所以，我 们 将 在 ‘有的代表所要求 

的，丫《.独 1̂̂決《1，对 这 件 段 族 投 反 对 倘7 Ï它 iÜUi然 fii 
在本决议京黎中，我们将不得不对决议笼全义投充  

权票。



3 5 . 除了这一条主要反对意见之外，我们对执 

行 部分 第 11段尚存疑虑。我们对这一涉及安理会行 

动的段落将投弃权票。最后，我们怀疑目前召开一次 

关于塞浦路斯问题的国际会议用处何在，尤其是因为 

序言部分第四段只字未提所有有关方面参加该会议的 

问题。

3 6 . 胡 迈 舟 先 生 （阿拉伯联合宵长闺）：阿拉们 

联合苗长国认为，这些年来不断提出的关子塞浦路斯 

问题的决议草案具有和平、公正地解决塞浦路斯问题 

所必需的基础，这祥的解决办法既保证这个岛国的主 

权、领土完整及不结盟地位，又保障土族和希族的权 

利，使他们能在塞浦路斯和平共处。出干这种认识， 

多年来我们对关于塞浦路斯问题的决议草案一直嚴投 

赞成票的。

3 7 . 如果我们今年的投票与往年不同，那只是 

因为我们认为，现在提交大会的这项决议草案的某些 

段落，尤其是执行部分第13至 第 15段所带来的困难 

会妨碍通过谈判找到解决办法，甚至会阻碍秘书长通 

过努力找到各方所希望的解决办法。

3 8 . 因此非常遗憾，对于提义大会的这项决议 

草案我们将投弃权票。但是我们要强调一下我们开始 

时说过的话， 不要认为我们投弃权票就表明我们在 

这一问题上的原则立场有所改变。

3 9 . 卡 曼 达 ，瓦 ，卡 曼 达 先 生 （扎伊尔）：扎伊

尔共和1H 一 赏支持秘书长为了使基浦路斯恢复和平、 

ffl结与稳定，谋求使两族间的谈判能圆满结束所作的 

努力。由干原则与观念方面的原因，我们反对通过国 

标途径解决地区性问题，尤其反对外国介入地方问 

题。外国的介入往往会加剧内部的分妓，而且它们的 

动机与共说是希望找到符合有关人民愿望的解决办  

法，倒不如说是出于自己的私利。

4 0 . 如果就塞浦路斯W 题 ；r- 一次闻际会议， 

那便为这场冲突的国际化打开了大门。作为一个原则 

问题，我们也觉得，在塞浦路斯两个民族举行谈判这 

一框架内，我们不能强行规定一种已为冲突的一方所 

柜绝的办法或做法。成立一个特设委员会， 要求共同 

秘书长保持碰商去促成两族间的谈判圆满结束，促进 

大会有关塞浦路斯问题的所有决议的执行， 并为此n

的建议所应采取哪些措施，上述这一办法似乎并未被 

冲突双方中的一方所接受。我们怎么能想象在这种情 

况下成立的委员会能有效地执行其任务呢？

41. 我们对这个甚为微妙的问题所进行的讨论  

中必须考察是否有实效，这就要求我们每个人以务实 

的态度考虑摆在自己面前的各种各样的提案。另外， 

在指望由秘书长、第二:十四届大会主席以及提议成立 

的特设委员会所采取的行动之间，在我们看来，并没 

有划出明确的界限。这种混乱本身就会妨碍我们为提 

出一个有效的解决办法所作的努力。

42. 虽然所提议成立的特设委员会所作的努力 

比秘书长的努力处于更优先的地位， is 同时也应该认 

识到，没有秘书长的敷助和参与，这个委员会就难以 

完成它的使命。我们认为，这样最終形成的方案不久 

可能会给塞浦路斯人带来更多的问题，他们实在不需 

要这种东西。

4 3 . 此外，我们认为，决议草案执行部分第 11 

段似乎与第 12、 13、 14、 15各段有矛盾之处。第 I I  

段提HI建议说，为了确保迅速有效地执行联合闺关于 

塞浦路斯问题的决议，安理会应根据联合国宪章考虑 

并采取一切适当的、切实可行的措施。然而，执行部 

分 第 12至 第 15段却又谈到，如果秘书长报告说以 

1979年 5 月 1 9日协议为基础举行的谈判不能取得进 

展，那么就应吁请特设委员会促成两族间的谈判脚满 

结束。

4 4 . 我国代表团认为，两种选择清楚地摆在我 

们面前，要么感到安理会应该行动，采取联合国宪章 

规定的措施，在这种情况下就无须成立特设委员会 

了；要么，如果确实成立特设委员会以促成淡剂的圆 

满结束，我们就不应在谈判期间要求安理会依照宪章 

采取适当的、切实可行的措施。

45. 考虑到所有这些模糊之处和所有这些矛 

盾，我们深信，0R将付诸表决的这项决议草案无助干 

加速正确解决塞浦路斯问题的努力。基干这一切理 

由，扎伊尔共和国将对决议草案全文投弃权票。

4 6 . 阿布勒，纳赛 尔先 生 （阿曼）：我闻代表 I3T

对上届大会通过的关于客浦路斯14题的决议案投了



赞成票。我们采取这种态度是由两个因素 iS d 的：共 

一 ， 我们尊重宪章的各现原则，按照那些原则， 干涉 

别国内政和以武力夺取领土都是不能允许的；其二， 

■际社会支持é 浦路斯的主权、统一、独立、领土完 

整和不结盟地位，并要求停止对塞浦路斯内部事务的 

一切外来干涉。

4 7 . 在本届大会上，我们虽然愿意投票赞成这 

项体现着许多上述原则的决议巧案，何造我们感到， 

它 包 含 -些 " r能使希上两族谈則級 ; 化巡:âiisu斜谈判 

的段落。由于这个原因，我国代表团不得不遗憾地对 

这项草案投弃权票。

4 8 . 罗兰季斯先生（塞浦路斯)：为什么我要要

求各位代表投票支持塞浦路斯呢？我将说明一个非常 

简单而又非常基本的理由：塞浦路斯是一个被占领的 

国家；塞浦路斯是个被侵略的国家。这 种 领 是 违 犯  

国1&法、违犯国标正义的。因此，大会爐责土耳其对 

塞浦路斯的侵略和占领，实际上就是在支持正义。但 

楚，大会进行这样一种表决还会产生另一种好处。寨 

浦路斯发生的情况，有一天可能会发生在有代表在座 

的任何一个国家，所以，各位代表値责侵赂和非 IE 

义，实际上Æ在创造一种因素制 Ih将来对他们国家的 

4 能的侵略。

4 9 . 现在我来谈另一个问题。前几天大家听了 

土耳其代表的发言〔第 72次会议〕，他试图在此制邀 

这祥的印象：我们高兴维持现存的局势，我们不愿意 

解决问题，也就是说，我们高兴让±耳其军队留在塞 

浦路斯。这就是他的 "逻辑" 。他还dl：图暗示，在塞浦 

路斯的侵略军只不过是一支维持和平的部队或警察部 

队。这就是摆在大会面前的徐点，大会现在对干土耳 

其的逻辑已经有了样本、有了感爱了。这就是我们在 

希土两族会谈中面临的状况，这韓嚴我们正在面对的 

一种逻辑。面对这种邀辑，我们的两族间会谈难以进 

银就毫不奇怪了。假若有人告诉这儿的任何一位代表 

他高 v u k r iü n i家 领 k 的 40%被 领 ，那么这位化 

及会怎样有叫？这就处塞浦路斯* i前的W境。

50. 纳 >ii发 ,t 之际， ，次思 

求， 求各位代表投票戈持寨浦路斯，赞成这项决议 

草案。投票支持寨浦路斯实际上就是支持 ;ÎE义。

5 1 . 主席：在大会对决议草案A /3 4 /L .4 G 和 

A d d .l作出决定之前，我要谈一下草案执行部分第 

B 段，该段规定，

"如果秘书长报告说在上述谈判方 (fii缺乏进

展，则授权大会第三十四届会议主席仔命一个 fti

不觸过七个会员国组成的特设委员会"。

我已接到通知，任命这样一个特设委员会本身就其活 

动及联介 ra  &部的服务而n , 并不涉及经 t  I'nj题。{n. 
造，如果该委场会需要旅行办的 ffi, 还可能要增加 

费用，这种费用数额尚待决定。在这方面可能需要的 

任何附却拨款都将在 1 9 8 0 -1 9 8 1两年期预算的执行 

情况报告中向大会报告。

5 2 . 现在我们将进行表决。有代表要求进行单 

独表决，第 11段 和 第 12段分别进行表决，第 13、

14、15三段一起进行表决。

53. ☆干对这些段落进行单独表决没有反对意 

见，我们就先表决第 11段。有代表要求对该段进行 

记录表决。

进行记录表决。

赞成；阿货 f r 、M 尔及利> IK .安 Nf拉、 IM札 

巴哈马、巴巴多斯，贝宁、不丹、玻利维亚、博茨冗 

纳、保加利亚、麵甸、布廣迪、白俄罗斯苏维埃社会 

主义共和国，彿得角、刚果、哥斯达黎加、古巴、塞 

浦路斯、捷克斯洛伐克，民主也门、多米尼加共和 

国、尼:瓜多尔、埃及、萨尔瓦多、赤道几内亚、埃塞 

俄比亚、斐济、加舉，旧比亚、德意志民主共和国、 

加纳、希購、格林纳这、危地马拉、几内亜、几内亚 

比绍、â 亚那、海地，糖都拉斯、匈牙利、印度、牙 

买加、肯尼亚、老挺人民民主共和国、黎巴嫩、莱索 

托、马达加斯加、马拉维、鸟里、毛里求斯、墨西 

哥、蒙古、莫桑比克、尼泊尔、尼加拉瓜、尼日尔、 

尼 H 利亚、巴，马、 1114/亚新几内亚、巴拉圭、秘 

资 ' irn n i；, 波 广IIH达、

萨摩#.、圣多美和普林|>4比、座舌尔，塞拉利^!":、斯 

斯 威 I :、':、 拉 fflâS利亚并和R 、特立尼达 

和多m 哥、乌千达、乌克绘苏维埃社会主义共和国、 

苏维埃社会主义共和国联盟，嗜麦隆联合共和国、坦



榮尼亚联合共和国、上沃尔特、乌拉圭、委内瑞拉、 

越南、南斯拉夫、赞比亚。

反对：孟加拉国、吉布提3、印度尼西並、以色 

列、马尔代夫、毛里塔尼亜、巴基斯坦、沙特阿拉 

伯、1 耳其、美利坚合众国。

弃权：澳大利亜、奥地利、比利时、Ë 西、加拿 

大、中非共和国、乍得、智利、哥伦比亚、丹麦、芬 

兰、法国、德意志联邦共和国、冰愿、爱尔兰、意大 

利、 日本、卢森堡、马来西亚、摩洛哥、荷兰、新西 

兰、挪威、阿曼、葡荀牙、卡塔尔、塞内加尔、新加 

坡、索马里、两班牙、苏丹、苏里南、瑞典、泰国、 

多舟、突尼斯、阿拉伯联合苗长国、大不列颠及北爱 

尔兰联合王国、也门、扎伊尔。

执 行 部 分 等 7 / 段 以 5 7 票 赞 成 、 7 0 票 反 对 、 40  
票 齐 权 通 过 。

54. 主 席 ： 现 在 ， 我 们 表 决 决 议 草 案  

A  /  3 4 / L.40和 A d d .l执行部分第 12段。有代表要 

求记录表决。

进 行 记 隶 表 决 。

赞成：阿富汗、阿尔及利3E、安哥拉、阿根廷， 

巴哈马、巴巴多斯、贝宁、不丹、玻利维亚、博茨瓦 

纳、 tü西、保加利亚、麵旬、布隆迪、白俄罗斯苏维 

埃扑会卞义共和国、加拿大、佛得免、卞得、教利、 

I Î 伦比亚、刚果、哥斯达黎加、古巴、基浦路斯、捷 

克斯洛伐克、民主也门、多米尼加共和国、紅瓜多 

尔、埃及、萨尔瓦多、赤道儿内亚、埃塞俄比亚、斐 

济、加基、 R]比亚、德意志民主共和国、加纳、希 

腊、格林纳达、危地马拉、几内並、几内亚比绍，圭 

亜那、海地、洪都拉斯、匈牙利、印度、牙买加、 日 

本、肯尼 3E、老板人民民主共和国、黎巴嫩、莱索 

托、利比里亚、马达加斯加、马拉维、马里、 里求 

斯、舉两哥、蒙古、莫藥比克、尼泊尔、尼加拉瓜、 

尼 H尔、尼 H 利亚、巴拿马、巴布亚新几内亚、巴拉 

圭、秘鲁、菲律宾、波兰、罗马尼亚、卢旺达、圣卢' 

西亚、圣:多美和普林西比、塞舌尔、塞拉利昂、新加 

坡、斯里兰卡、斯 威 fr兰、阿拉伯叙利液共和同、泰 

国、特立尼达和多巴舟、乌干达、乌克兰苏维埃么

主义共和国、苏维埃社会主义共和国联盟、略麦隆联 

合共和国、坦桑尼亚联合共和国、上沃尔特、乌拉 

圭、委内瑞拉、越南、南斯拉夫、赞比亚。

反对：孟加拉国、吉 布 提 印 度 尼 西 亚 、马尔代 

夫、毛里塔尼亜、巴基斯坦、沙特阿拉伯、土耳其0

弃权：澳大利亚、奧地利、比利时、 中非共和 

国、丹麦、芬兰、法国、德意志联邦共和国、冰息、 

爱尔兰、以色列、意大利、卢森堡、马来西亚、摩洛 

哥、荷兰、新西兰、挪威、阿曼、葡荀牙、卡塔尔、 

萨摩亚、塞内加尔、西班牙、苏里南、瑞典、多哥、 

突尼斯、阿拉伯联合蒋长国、大不列颠及北爱尔兰联 

合王国、美利坚合众国、也门、扎伊尔。

执行部分第 7 2段 以 杀 赞 ■成、§ 票反对、3 4 專 

弃权通过。

5 5 . 主席：现在我们对决议草案 A /3 4 /L .4 0  

和 A d d . l执 行 部 分 第 13、 14和 15段一起进行表 

决。有代表要求记录表决。

进行记录表决。

赞成：阿富汗、阿尔及利亚、安哥拉、阿根建、 

巴哈马、& 巴多斯、贝宁、不丹、玻利维亚、博茨冗 

纳、巴西、保加利亚、細甸、布隆迪、白俄罗斯苏维 

埃社会主义共和闺、佛得角、智利、刚果、哥斯达黎 

加、古巴、寒浦路斯、捷克斯洛伐克、民主也门、多 

米尼加共和闺、厄瓜多尔、赤道几内亚、埃寒俄比 

亚、斐济、德意志民主共和国、加纳、希腊、格林纳 

达、危地马拉、几内亚、几内亜比绍、圭亚那、海 

地、洪都拉斯、匈牙利、印度、牙买加、肯尼亜、老 

捉人民民主共和国、黎Q 嫩、莱索托、利比里亚、马 

达加斯加、马拉维、马里、毛里求斯、墨西哥、蒙 

古、莫藥比克、尼泊尔，尼加拉瓜，尼 H 尔、尼 H 利 

庇、巴拿马、巴亦亚新几内亜、巴拉圭、秘鲁、波 

兰、罗马尼亚、卢旺达、圣卢两亚、萨摩 1̂1?、圣多美 

和普林西比、塞舌尔、審拉利昂、斯里兰卡、斯威士 

兰、阿拉伯叙利亜共和国、特立尼达和多巴哥、乌干 

达、乌克兰苏维埃社会主义共和闻、苏维埃社会主义 

共和闺联盟、坦桑尼亚联合共和闻、上沃尔特、乌拉 

去、委内瑞拉、越南、南斯拉夫、赞比亚。



反对：奥地利、孟加拉国、比利时、加拿大、丹 

麦、芬兰、德意志联邦共和国、冰息、印度尼西亚、爱 

尔兰、意大利、卢森堡、马尔代夫、毛里塔尼3E、荷 

兰、挪威、E 基斯坦、沙特阿拉伯、瑞典、突尼斯、上 

耳其、大不列颠及北爱尔兰联合王国、美利坚合众国。

弃权：澳大利亚、 中非共和国、乍得、哥伦比 

亚、吉布提、埃及、萨尔冗多、法国、加蓬、 R1比 

亜、以色列、 日本、马来西亜、摩洛哥、新西兰、阿 

曼、菲:律5??、葡荀牙、卡塔尔、塞内加尔、新加坡、 

索马里、西班牙、苏里南、泰国、多哥、阿拉伯联合 

首长国、嘻麦隆联合共和国、也门、扎伊尔。

执行部分第 AÎ、 和 7 5 段 以 票 赞 成 、2 Î 票 

反对、3 0 票弃权通过。

5 6 . 主唐：我们现在对决议草案 A /3 4 /L ,4 0  

和 A d d .l全文进行表决。有代表要求记录表决。

进行记录表决。

赞成：阿宫汗、阿尔及利液、安哥拉、阿粮娃， 

G 哈马、巴巴多斯、贝宁、不丹、玻利维亚、博茨冗 

纳、巴西、保加利亚、颜旬、布隆迪、白俄罗斯苏维 

埃社会主义共和国、彿得角、乍得、智利、中国、哥 

伦比亚、刚果、哥斯达黎加、古已、塞浦路斯、捷克 

斯洛伐克、民主柬辅寨、民主也门、多米尼加共和 

国、厄瓜多尔、埃及、萨尔冗多、赤道几内亚、埃塞 

俄比亚、斐济、加蓬、 比亚、德意志民主共和国、 

加纳、希腊、格林纳达、危地马拉、几内亜、几内 

比绍、圭亜那、’海地、洪都拉斯、匈牙利、印度、牙 

买加、肯尼亜、老捉人民民主共和国、黎a 嫩、莱索 

托、利比里亚、马达加斯加、乌拉维、马里、毛里求 

斯、墨西哥、蒙古、莫桑比克、尼泊尔、、M 加拉瓜、 

尼 H尔、尼日利亚、巴拿马、巴布亚新几内庇、巴拉 

圭、秘鲁、菲雅资、波兰、罗鸟尼亚、卢旺达、圣卢 

西亚、萨摩亜，圣多美和普林西比、塞内加尔、塞舌 

尔、塞拉利昂、新加坡、斯里兰卡、苏丹、苏里南、 

斯威士兰、阿拉伯叙利亚共和国、泰国、多哥、特立 

尼达和多巴哥、乌千达、乌克兰苏维埃社会主义共和 

国、苏维埃社会主义共和国联盟、嘻麦隆联合共和 

国、坦桑尼亚联合共和国、上沃尔特、乌拉圭、妻内 

瑞拉、越南、南斯拉夫、赞比亚。

反对：孟加拉国、吉布提5、巴恶斯坦、沙特阿

拉伯、土耳其。

弃权：德大利亚、處地利，比利时、加♦ 大、 

非共和国、丹麦、芬兰、法闻、德激志联邦共和 ra、 

冰息、印度尼两亚、爱尔兰、以色列、翁人利、 ii 

本、卢森傻、马来西取、岛尔代力、 胰 

洛哥、荷兰、新西兰，挪威、阿曼、葡菊牙、卡浴 

尔、索马rü i、西班牙、瑞典、突尼斯、阿技伯联合抖 

长国、大不列颠及北爱尔兰联合工W 、美利Oft合众 

国、也门、扎伊尔。

决议草案全文以 9 9票赞成、5 票反对、 票弃 

权 通 过 （第 号 决 议 ）6。

5 7 . 主席：现在，请那些希望在表决后对投票 

作解释的代表发言。

5 8 . 軌贝柳先生：（罗马尼亚）：在辩论塞浦路 

斯问题期间，罗马尼亚代表闭已解释了罗马尼艰政府 

的立场， 这 一 立 场 就 通 过 和 平 方 式 ， 在保 IÆ密浦 

路渐独立、完整和客浦路斯希上两族和平典处的At础 

上公正而持久地解决塞浦路斯的局势。

5 9 . 正如我们在辩论期间所强调的那样，罗马 

尼亚政府胳信， 要公正可行地解决塞浦路斯问题，唯 

一机实的途径是本着诚意和友好的精神由直接有关各 

方进行谈判。这种谈判具有良好的成功基础，那就是 

1979年 5 月 1 9日的十点协议。罗马尼亚欢迎那个协 

议，认为它是努力实现和平解决塞浦路斯问题的一个 

重要步骤。

60. 大会刚才通过的这项决议案嚴由几个不结盟 

国家道起草的，它包含一项呼吁，呼吁在秘书长主持 

F尽快恢复两族间的会谈。我们还认为F面这一点7&非

常重要的，即在这同一决议案巾大会重|||完全支持客浦 

路斯共和国的独立、主权、领上完整、统一和不结盟地 

位，并支持 1 ^9年 5 月 19日的十点协议。

6 1 . 由于我刚才提到的这些原因，罗马尼亜代 

表团对这项决议案投了赞成票。我们希望，会谈能够 

尽快地恢复，能够产生共同可接受的协议。这将符合 

塞浦路斯人民的根本利益，也符合地中海地区、巴尔 

千地区以及整个欧洲的合作与和平事业的利益。



副 主 席 奈 克 先 生 （巴基斯坦）代行主岸职务。

6 2 . 巴列塔先生（阿尔巴尼亚）；阿尔巴尼亚社 

会主义人民共和国在塞浦路斯问题上的原则立场是众 

所周知的。现在，我国代表团只是想回顾一些指引我 

fHl对 决 议 草 案 A /  34/ L .4 0和 A d d . l的投票的考

虑。

63. 由于目前的这项决议案重复了过去几年通 

过的决议文本的某些措词，阿尔巴尼亚代表ü!坚持它 

从前对那些措词的保留意见。

6 4 . 我们要重申，阿尔巴尼亚政府和人民一贯 

希望井继续希望，塞浦路斯问题能尽快以公正的决定 

性的方式解决，这种解决要符合塞浦路斯两族人民的 

利益，要符合该地区和平与安定的需要。我们坚信， 

塞浦路斯人民本身能够而且必须在没有外来千涉的情 

况下，独自处理自己的事务。我们认为，建立希土两 

族间的相互理解、信任与和睦将是解决塞浦路斯问题 

的可靠办法。所以我们欢迎任何有助于实现这个目的 

的倡议。

6 5 . 冗嚴从这种精神Hi炎，阿尔1!1尼 1̂̂代表171 

要 |||明，阿尔巴尼亚不能赞成该决议案文本所包含的 

使遂浦路斯问题国际化的想法。我们反对那样的国标 

化。我们还要申明，阿尔巴尼亚一贯赞成并继续赞成 

塞浦路斯问题由直接有关各方来解决，排除帝国主义 

国家的任何干涉。

6 6 . 正是由于这些原因，阿尔巴尼亚代表团不 

参加对这项决议草案的表决。

6 7 . 安 德 森 先 生 （澳大利亚）：澳大利亜深切关 

注在基浦路斯持续了如此长久的悲惨局势。我闻参加 

联合国驻塞部队就是以实隙行动表达这种关注；我们 

作出贡献救济被迫流离的人，也反映了这种关注。

6 8 . 孩再补充一点，我闻对基浦路斯问题特别 

关心，因为在澳大利亚有许许多多塞浦路斯、希腊和 

上耳共的移居者。

69. 我们密切注视由干秘书长的骑旋而进行的 

两族间会谈。我们耍赞扬秘书长和他的工作人员，他 

们为帮助解决这一复韻而困难的问题作出了耐心而艰

苦的努力。我们相信，在目前这种局势下，这些努力 

能为解决问题提供最切合实际的方法。

7 0 . 我国代表闭对执行部分第 11、 12, 13、 14 

和 15段投了弃权票，对决议草案全文也投了弃权  

票。我们之所以这样做，是因为我们的国家十分重视 

遗过秘书长的幹旋早日恢复两族间的谈判，也因为我 

们希望双方以建设性的态度对恃会谈，这种会谈将导 

致在国家独立、完整的S 础上实现两族间的共处方面 

取得实际进展。

7 1 .坎 贝 尔 先 生 （爱尔兰）Î 欧洲共同体九个成 

员 国 对 决 议 草案 A /  3 4 /L .4 0 和 A d d . l投了弃权  

票，它们不能赞成决议草案执行部分第 13、 14、 15 

三段，因为这几段规定指派一个大会的特设委员会。

7 2 . 在关于塞浦路斯问题的辩论中，爱尔兰大 

使基廷作了发言，他代表九个成员国讲道：

" 我们一致提出了我们共同的意见：只有有

关各方的直接谈判才能导致成达保证塞浦路斯共

和国的领土完整、独立和主权的解决办法。" 〔第

7 /次会议， 第 2(5段 〕

7 3 . 由干秘书长的作用，^^年曾经恢复了宵接 

谈判。九个成员国欢迎恢复谈判，它们对干秘书长在 

已建立的体制内进行餘旋表示十分重视。九个成员国 

认为，建议在这个体制外指派一个委员会嚴一种倒 

退，既无助子直接谈判的原则，也无助于以建设性的 

方式恢复暂停的会谈—— 用决议草案的话来说就是 

以一种"有意义的、着手结果的、建设性方式"恢复会 

谈。我们坚决支持恢复两族间的谈判，应该从这一点 

着SU来看待我们在表决巾的投票。我们承认决议草龙 

的:ij：起者和 i 持者提出建议的良好腐望，我们表示希 

望，象秘书长给大会的报吿有关部分〔/( /乂

和 C o r r J , 第 段 〕所讲到的，他所作出的努 

力能得到坚决的支持。

7 4 . 有一个 iVij题使塞浦路斯两族人民承受深重 

闲苦，我们九个成员国共同关心迅速解决这一个问  

题，而且我们以实现这一  14题 的 解 决 作 为 要 的 A 

标。共同体九个成员国注意到，在介绍这项决议卷案 

时 〔第 72次会议〕，阿尔及利亜代表说明，执行部分



第 10殺择到的律链释舉 t a 亚赛总等襄壤殺那个律 

议，它要求塞浦路斯共和寧# 军 事 第 jp国資 

注 意到， 1979年 5 月 1 9 日 公 报 〔̂ /  3 4 /  6 2 0和 

C o r r . l , 附件五〕的 第 7 点也包含这一非军，化问

题。.‘ ... -
7 5 .; 九个成员国对执行部身第n 段傘投了衷权 

票，因为它们认为这一段不恰当；它们对执行部分第 

I2 段 m 投弃权票 , 这与那一得本身的实质问庚(无 

关，而足与紧接着的第 13、 14、 15各段有关，九个 

成员H 不 能 赞 成 那 段 。 ’ '
7 6 .于 松 先 生 （法国）：法闺一向毀;票赞成联合 

国关于塞浦路斯问题的决议，但舉很遗懷,,这一次表 

决 我们没能投赞成票。我们认为，今天通过的决议草 

案包含的许多内容可能危及谈判解决塞浦路斯问题的 

前途。在这一点上，我们对干塞入提交我们的文本巾 

的 那些新程序持有保留意见。我国政府一贯表示愿意 

考虑任何便于解决这一问题的新程序，但是很明 .显， 

那祥的新程序必须经过所有有关各方的商意才行。

7 7 . 在 H 前这个阶段，成 立 一 个 关 斯  

M 题的特设委5^会，嚴不可能使问题的解决]^^#较大 

进展的。那祥一个委员会将侵害秘书长的受权并因此 

导致两族间的谈判隐人完全的僵局，这样的可能性难 

进不是更大些吗？法国坚持认为 , 甘要的是遗过两族 

间的谈判解决问题。正象我们一再指m的那样，这种 

解决办法必须保证塞浦路斯的主核、独立和领土完 

整。我们将继续把这一点看作是根本的问题。在这方 

面，我 国 代 表 团 认 决 议 草 案 执 行 部 分 第 1段中出 

现的 " 统一" 一词的意思是 r 只 能 有 ^个 电 的 塞 浦 路  

斯国家，不管它未来的宪法结构是什么样的。

7 8 . 由于这些原因，我 S 代表闭♦天末傳本对 

这项决议草案投弃权票。

7 9 . 谈到这里，我们要对上耳其方面木能力栋 

复两族间的会谈作出一切努力表示遗憾。我们确实注 

意到，在 5 力 19 H 两族旧达成协议之J ïi, 它为进一 

步的会谈设S 了重霉障碍。：, • • - ■ ■' - • - I ;
8 0 . 弗朗西斯先生（新西兰〉：新西兰过去一直 

支持关于塞浦路斯问题的决议。然而非常遗憾，今年

新西兰不得不对这项决议草案投弃权票。我们这样做

是因为我C l认为 r 执行部^>第 ^3

新建议不能为解决塞浦路斯问题提供建设性的途径。

81. 我 à 代 素 闭 一 J t 生 张 ， 大会^第 32!2 

( X X IX ) 号 决 定 —大 质 ^搬军、' ià 返难民 

和谈判解决一一为公解决塞浦路斯问题提供了甚本 

架构。我们也一贯表示我们的如K观点：寻求谈判解 

决1^题的强大希望 :1̂ 要耗干这个患闽两族问雜行丧抜 

的实质性谈判。我国政府赞扬秘书长在这方 tèi所作的 

努力。

8 2 . 新两兰欢迎ÆË普里亚努总统和登克搭仆先 

生 5 月 1 9日达成的千点协议以及此后两族会淡的恢 

复。会谈经过四期之后便停止了，这是非常令人遗憾 

的。尽管出现了这种情况，新西兰仍然相信，取得进 

展的关键在于以十点协议为S 础恢复两族间的会谈。 

我们认为重要的是，任何旨在寻求解决塞浦路斯向题 

的新建议都不应报害秘书长的努力和两族间会谈的恢 

复。

8 3 . 最后，我闻代表闭要重|||,我们怀疑执行 

部 分 講 11殴的措词及其全部含义Æ否会有助于寻求 

塞浦路斯问题的解决。

8 4 .伯 格 朱 生 （瑞典)：多年来瑞典一直支持大 

会 关 路 斯 向 题 的 决 议 。我们也支持大会市议中 

的 j i 项決议草案的主要目栋和原则。为了取得塞浦路 

斯问题的政治解决，我们认为恢复这个岛国两族间中 

断了0^会谈是决定性的。我们已经多次表示过这一观 

点，最近一次是上星期大会全体会议〔第 70次会 

议〕辩说寨雄路斯问® 期 间 我 们 的 言 。

^ 、但是，和以前6^挟议比起来 ,提交我们审  

议的这项决狡，案多了一些附加内容,这些内容将使 

恢复会谈的遂本 R li^ ★大复潮化,尤其执行部分第 

13段至第 ,15段 更 如 此 ，因为这三段建议成立一个 

委员会。我们担心那祥一个委员会会造成相反的结  

采， 破坏秘书长为恢复两族会谈运用幹旋的可能 ‘M-: 

的危险。因此, ÎSH门对该决议;$：案投了赤权票。

8 6 .德皮淫斯先生（西 班 我 国 代 表 闭 在 桌  

决决议草案 A / 3 4 / L .4 0 和 A d d .l时投了弃权票，:



因为我们认为该草案的一些段落似乎无助干问题的解 

决。我们仍然认为，任何解决办法都必须以恢复两族 

会谈为露础， ‘秘书长所作的努力一致起来， 是我 

们想清清楚楚地说明，我们坚定地支持塞浦路斯共和 

ra的1:.权、独立、领上完整和统一，我们在这次丧决 

中的弃权决不应该解释为我国在此问题上的立场发生 

了任何变化。

8 7 .帕斯蒂宁先生（芬兰）：芬兰一向支持多年 

来大会遗过的关于本浦路斯W题的各项决议。我们之 

所以那祥做，是因为我们赞成那些决议肯定的种种目 

标：维护塞浦路斯共和H 的主权、独立、领土完整、 

统一和不结盟地位，要求一切外国武装力S 立即从塞 

浦路斯共和国撤/ 要求和平解决塞浦路斯问题。至 

于芬兰，它Û 经在为此口的而进行的努力中作出了实 

际贡献，即从一开始就参加了联合国驻塞部队。此 

外，我们认为，取得解决的最好办法是，在秘书长和 

他在该 ,&的特别代表协助下遗过两族会谈解决问题。 

芬兰代表闭腐借此机会对秘书长为保持这种会谈的进 

行而作出的不懒努力表示赞扬。

8 8 . 就大会刚才通过的决议草案来说，我们非 

常怀疑使用特设委员会这一新的 I:具能否有助于寻求 

和平解決。 TH是由于这个惊因，我们别无选择，只有 

投票反对执行部分第 13、 14、 15三段，同时因为在 

表决时这几段遗过了，所以我们不得不对决议草案全 

文投弃权票。 iR.是，我们这样投票并不改变芬兰对决 

议 案 共 他 各 项 fe的坚定支持，也不改变对塞浦路斯 

人民的ÿ 业的坚定支持。

8 9 . 马蒂亚斯先生（葡荀牙)：在 表 决 前 的 论  

期间，孜们已经解释了我们对塞浦路斯问题的立场。 

找ff I f,' 'Jùi旧说， 11人、J')两m  iiijffj会谈应该继续，w 

为我们感到，这种会谈Æ保 iii:两族间和谐与合作的最 

好办法，也造 t 能够服务于那个目标并导致 l'nj题和平 

解决的唯一某础。

90. fH是，我们刚才表决的这项决议宠包含一 

些斯的内究，我们 ÎA为这些内容的政治作用将会附碍 

所进行的努力。但是，我们对该决议案投了赛权票， 

这并不妨碍我们表达己对塞浦路斯持续存在的局势

的关心和对恢复两族会谈方面缺乏进展的关注。我们 

不能不对外国军队继续驻在该岛深感遗憾。

萨利姆先生（坦染尼亚联合共和国）旧任主席。

9 1 . 舒 菲 先 生 （阿 拉 伯 叙 利 共 和 闻 ）：我ü 代 

表团对提交我们审议的这项决议草案投了赞成票，因 

为我深感塞浦路斯危机延续得实在大久了。我们确 

信，塞浦路斯两个民族间的团结统一因素多干分裂因 

素。我们非常希望塞浦路斯两族能够一道努力，在闺 

Ré社会的幹旋卜‘，取得公正、和平的解决，这种解决 

将保证他们的合法权利，并维护塞浦路斯的统一和中 

立。

9 2 . 我们对执行部分第 13段投了赞成票，因为 

我们深信，那祥一个国Ra委员会能够引进一种新的可 

以帮助秘书长履行其使命的积极因素，也因为我们^  ̂

诚地希望根据双方对成员的信任来选择特设委员会的 

成员，以便确保该委员会圆满完成自己的任务。

9 3 . 薪埃梅尔先生（象牙海岸）：我只希望说明

这样一点：假若当时我国代表团参加了表决的话，我 

们会对决议草案投赞成票的。我们赞成那项决议案的 

所有条款，我们希望，在解决塞浦路斯问题方面今尔 

能有所进展。

中午 72时 25分散会。

' 关于会议的宫言，见 《安全理事会止:式 k i S , 第 十  

九年，1974年 7 月、8 月和9 月份补编》，文件S / 11398。
2 同上，《第三十二年，1977年 4 月、5 月和 6 月份补 

编》，文件S /  1 2 3 2 3 ,第 5 段。

' H  A i  提代*  W I t  通知秘 1î 处，希望 / i： 'fc
投了弃权票。

4 同上。

s 同上。

' 马耳他代表闭，后通知秘书处，希 望 在 +  S 上它 

对该决议草案投了赞成票。象牙海岸代表tf l本后声明（见下 

面第9 3段），如果它当时表决时出席大会，它会投票赞成该 

决议草案。


